



Syndicats et Gouvernement

Le dialogue social porte des fruits



5 jours des discussions ont suffi au Gouvernement et au banc syndical pour trouver un accord. Les fonctionnaires de l'Etat, représentés au séminaire résidentiel du 21 au 25 janvier à BIBWA, par L'Intersyndicale Nationale de l'Administration Publique -INAP-, le Syndicat National des Médecins -SYNAMED- et le Syndicat des Médecins du Congo -SYMECO ont accepté de s'acquitter du paiement de l'IPR. Il s'agit pour tous de contribuer à l'effort national pour financer le programme du Gouvernement en payant l'impôt. Le principe est acté.

Selon les termes du protocole signé à BIBWA, il a été convenu de régulariser la procédure de retenue conformément à la loi portant statuts des agents de carrière des services publics de l'Etat, et d'assurer cette retenue sur le salaire de base et les primes.

Des voix se sont cependant élevées sur le montant de 15%. La retenue de l'IPR relevant du domaine de la loi, il a été admis que la partie la plus diligente saisisse le parlement pour examiner la question de l'allègement du taux. La responsabilité d'une éventuelle réduction de ce taux de retenue incombe au législateur.

Les portes ne sont donc pas closes.

Et plusieurs autres aspects ont été pris en compte lors des assises de Bibwa. Une commission paritaire étudiera au courant du 1er trimestre de cette année la politique salariale. Et dès le mois d'avril, Il est attendu de l'Exécutif central de verser au huissier le montant de 150 USD conformément au protocole signé en février 2018. La paix sociale, un moment ébranlée est restaurée.

Le Chef du Gouvernement avait clairement indiqué la marche à suivre aux membres du gouvernement qui ont conduit les discussions. Il s'agit de Jean Baudoin Mayo, VPM du Budget, Eteni Longondo, Ministre de la Santé, sa collègue de la Fonction publique, Yolande Ebongo Bosongo, Jacqueline Penge, Ministre près le PM, Deo Nkusu Ministre des Relations avec le Parlement et Félix Momat Vice-ministre du Budget. Le souci est de privilégier l'intérêt général, avec la contribution de tous.

Il convient de préciser que la loi des Finances 2020 prévoit de récolter 54 milliards de francs congolais, au premier trimestre, grâce à l'IPR.

FBK

EDITORIAL

Le trait d'union

Janvier 2020 ! Une année déjà depuis que la République Démocratique du Congo a prouvé à la face du monde sa capacité à assurer une alternance démocratique, civilisée et pacifique, au plus haut sommet de l'Etat. De même que la capacité de sa classe politique, en dépit des antagonismes bien compréhensibles, à travailler ensemble pour le bien du peuple congolais. Un mariage de raison a été conclu pour mener la République vers des lendemains enchanteurs. Mais il faut gérer les antagonismes voilà que la nouvelle année commence. Janvier rappelle au peuple congolais comment le monde a eu les yeux braqués sur Kinshasa le 24 janvier 2019.

Date historique de passation de pouvoir civilisé après les élections organisées sur financement du trésor public sans appui extérieur.

Au premier Conseil des Ministres de l'année 2020, tenu le jour de cette date anniversaire, le Président de la République a mentionné que depuis l'arrivée du Gouvernement, son programme d'urgence est assuré d'un accompagnement.

Plusieurs résultats sont à mettre à l'actif de la période allant du 6 septembre 2019 au 24 janvier 2020. Madina passe sous contrôle des FARDC, La concrétisation de la gratuité de l'enseignement de base, la reprise de la coopération avec le FMI avec à la clé de l'énergie sur la balance de paie, ce qui signifie que l'équipe Ilunkamba travaille. Un travail de fond, le Gouvernement a fait le choix de bosser et laisser les résultats s'occuper du marketing. Pour beaucoup, sans contestation, l'Exécutif central, s'affirme comme l'institution qui préserve sa stabilité et maintient la cohésion dans ses rangs.

Ilunkamba à l'écoute du Congo profond



IVANHOE MINES sensibilise les pays membres du corridor Nord-Sud sur l'interconnexion Ferroviaire

Le Premier Ministre Ilunga Ilunkamba a examiné, le vendredi 17 janvier 2020 à la primature les questions économiques, plus précisément l'interconnexion ferroviaire pour le trafic des personnes et des marchandises l'espace du corridor Nord-Sud entre autre la RDC, la Zambie, le Zimbabwe et l'Afrique du Sud, avec une délégation de la société IVANHOE MINES conduite par son administrateur, Kgalema Motlanthe accompagné de l'Ambassadeur de la République du Sud-Africaine en RDC, ABEL Mxolisi Shilubane, ainsi que du Directeur pays de cette société, Louis Watum.



la, les forces vives et le Gouvernement central sous les auspices du 1er Ministre lui-même, avant d'envisager la convocation de la Conférence à Kindu au Maniema qui réunira toutes les parties concernées par cette crise, y compris les rebelles Malaïka soutenus par les exploitants artisanaux d'or dans la concession de l'entreprise Banro Corporation. Une occasion pour le Premier Ministre Sylvestre Ilunga Ilunkamba, d'échanger également avec le Caucus des Députés Nationaux et Sénateurs originaires du Maniema sur l'insécurité causée par les bandes armées dans le Parc de la Lomami qui provoque le déplacement de plus de 6 mille familles sans abris.



IVANOHE est une firme minière implantée en RDC depuis 20 ans dans la province du Haut Katanga, précisément dans la cité minière de Kipushi. L'Ancien Président de l'Afrique du Sud s'est dit satisfait de cet entretien avec le Premier Ministre, Ilunga Ilunkamba, avant de reconnaître en lui un homme expérimenté aussi bien dans les questions économiques que celles des infrastructures de transport ferroviaires.

AKI

Le caucus des élus du Maniema plaide pour la paix dans sa province

Des solutions concertées et pacifiques à l'insécurité dans la cité minière de Salamabila en Territoire de Kabambare sont envisagées à la Primature entre le Premier Ministre Ilunga Ilunkamba et le Caucus des Députés Nationaux et Sénateurs originaires de la Province du Maniema.

Selon le Porte-parole du Caucus, le Député National Didier MANARA, il est préconisé une concertation d'abord à Kinshasa entre les responsables de Banro Corporation, la filiale de Namoya Mining basée à Salamabi-

A cela s'ajoutent les sinistrés de la cité minière de Kampene dans le Territoire de Pangi toujours au Maniema non secourus par le Gouvernement central après les éboulements de terres qui ont causé morts d'hommes dans cette contrée.

Le Chef du Gouvernement qui a placé la sécurité des Congolais dans les priorités de son Programme d'action reste toujours à l'écoute des élus pour des solutions conjuguées et durables.

CMK

Les Projets à exécuter dans la Province de Lomami exposés au Premier Ministre

Les problèmes socio-économiques liés au développement de la Province de LOMAMI ont été soumis le lundi 27 Janvier 2020 au Premier Ministre, Ilunga Ilunkamba, par la délégation du Groupe politique provincial de LOMAMI conduite par le Sénateur Hyppolyte MUTOMBO MBWEBWE. Il est question d'exécuter quelques projets structurants à court terme sur le terrain, notamment la réhabilitation de la nationale numéro 1, tronçon Mwene Ditu - Kabinda,

l'axe routier Mbuji Mayi - Kabinda jusqu'à Luputa.

A cela s'ajoutent l'obtention des tracteurs pour stimuler la production locale des denrées alimentaires de première nécessité, la lutte contre les criquets qui déciment les cultures dans le Territoire de LUBAO, l'implantation d'une cimenterie dans la Province de LOMAMI pour impacter sur la construction des infrastructures, les écoles, les centres de santé, l'aéroport de Kabinda, le stade et surtout les centrales hydroélectriques. Le Sénateur Hyppolyte MUTOMBO MBWEBWE, qui a fait le compte rendu de la séance de travail, affirme que le Groupe politique provincial de LOMAMI se dit très



satisfait de l'oreille attentive du Premier Ministre, Ilunga Ilunkamba, à leurs requêtes. Le chef du Gouvernement central a promis de les associer encore une fois a-t-il dit, cette fois-là avec des Ministres sectoriels concernés pour des solutions rapides et durables.

CMK

Suspension des activités à l'Unikin Une mesure pour sauver les vrais étudiants

Les activités académiques à l'Unikin vont reprendre le 24 février 2020, après la suspension décidée par le Gouvernement. Une mesure prise à la suite d'un mouvement de protestation contre la majoration des frais. Bilan, un policier tué, des blessés et plusieurs dégâts matériels.

Le rapport de la police a identifié des infiltrés dans le mouvement.

Le Gouvernement à travers son ministère de l'ESU, pour démasquer ces inciviques, a ordonné le déguerpissement des homes, la réintégration se fera sur base de l'identification des étudiants régulièrement inscrits.

SMK

Epidémie de la fièvre Ebola : Eradication du virus d'ici mars 2020

« Si toutes les conditions de sécurité sont remplies, nous pensons que d'ici la fin du mois de février nous n'aurons plus de cas d'Ebola et qu'au mois de mars ça sera la déclaration de la fin de l'épidémie à virus Ebola ».

Ce sont les assurances données par Dr Jean Jacques MUYEMBE numéro 1 de l'institut National de Recherche Biomédicale (INRB) à l'issue d'une séance de travail des membres du Comité technique de coordination à la Riposte à l'Epidémie à virus Ebola avec le Premier Ministre, Ilunga Ilunkamba le mercredi 22 janvier 2020.



Au cours de cet entretien, il s'est agi de faire l'état de lieu de la maladie à virus Ebola dans les provinces du Nord-Kivu et de l'Ituri. L'équipe qui travaille à BIAKATO et MANGINA au Nord Kivu éprouve deux grandes difficultés majeures un engagement provisoire de l'équipe de sécurité pour protéger les personnels et l'équipement ainsi que des difficultés d'ordre financier. Toutefois, malgré l'insécurité, aucun nouveau cas d'Ebola n'est enregistré dans cette zone, selon le Dr Jean Jacques MUYEMBE.

Voilà pourquoi, le Premier Ministre Sylvestre Ilunga a promis son implication personnelle pour le décaissement des fonds nécessaires au niveau de la banque centrale afin de mettre fin au virus Ebola le plus vite que possible. Rappelons par ailleurs que le Premier Ministre a fait de la santé le 11ème pilier dans son programme d'action, un secteur prioritaire, car pour lui,



« s'il est une chose sur laquelle il est peu probable que nous puissions nous diviser, c'est à coup sûr la nécessité de la mise en place d'une nouvelle politique sanitaire dans notre pays. Un peuple privé d'un système sanitaire adéquat est un peuple voué à la mort ».

En présence du Ministre de la santé ETENI LONGONDO qui a pris part à cette réunion, le Comité de coordination de lutte contre l'Epidémie à virus Ebola a invité le Premier Ministre à se rendre à Goma pour lancer une session de travail du programme de transition post Ebola avec les Gouverneurs des trois provinces concernées par l'Epidémie. le Nord-Kivu, le Sud Kivu et l'Ituri.

ELK

Faible mobilisation des recettes: le civisme fiscal s'impose

Il est souvent normal de voir le premier mois d'une nouvelle année s'entamer avec des creux financiers. L'effet post festivités de fin d'année jouant, les recettes des entreprises tant publiques que privées connaissent une baisse. Le Gouvernement congolais qui multiplie les efforts pour assurer la stabilité du cadre macro-économique déjà sous pression, l'a constaté dans les régies financières où la mobilisation de recette en janvier s'est faite en dent de scie. C'était lors de la réunion hebdomadaire du Comité de Conjoncture économique, présidée par le Premier Ministre, Ilunga Ilunkamba, le 21 Janvier dernier à la primature. Outre la mollesse dans la mobilisation des recettes de l'Etat par les régies financières, l'Exécutif central a déploré surtout l'incivisme fiscal dont font montre certains contribuables en RDC.

Cet incivisme fiscal qui se manifeste par la fraude, l'évasion fiscale et la corruption est de nature à entraver même l'exécution du

Budget 2020, chiffré à 18 milliards de francs congolais, soit environ 11 milliards de dollars américains. Pourtant à l'heure actuelle, le challenge est que la mobilisation des recettes publiques rencontre le civisme fiscal pour produire les effets escomptés. Les contribuables doivent payer les impôts, taxes et autres, car au-delà d'être une obligation et un devoir, cet acte témoigne surtout de la volonté d'un citoyen d'apporter sa pierre de construction afin d'accompagner les actions du Gouvernement en faveur du développement du pays.

Le Budget de l'Etat qui prend en compte la gratuité de l'enseignement de base, la couverture sanitaire universelle, la finalisation des travaux de saut-de-mouton, la construction, la modernisation et la réhabilitation de plusieurs infrastructures, la mise en place de la caisse nationale de péréquation, la relance des secteurs de l'agriculture, pêche et élevage, et bien d'autres,

fait de la mobilisation des recettes publiques un impératif, pour donner le bon ton à la mise en place de cette loi des finances le 31 décembre 2019. Le Gouvernement Ilunkamba lance donc un appel au civisme fiscal pour engranger suffisamment des fonds interne pour l'émergence du pays.

SMK



Approvisionnement des prisons :

Le Gouvernement veille aux conditions carcérales des détenus



La situation des prisons en République Démocratique du Congo a fait l'objet d'une séance de travail le lundi 20 janvier 2020 à la primature sous la présidence du Premier Ministre, Ilunga Ilunkamba, avec le Vice - premier Ministre, en charge de la justice et garde des sceaux, TUNDA YA KASENDE,

celui du Budget, Jean-Baudouin MAYO, le Ministre des Finances, Selé YALAGHULI, du Gouverneur de la Banque Centrale du Congo, Déogratias MUTOMBO et des Experts du Ministère de la Justice. Selon Le VPM TUNDA YA KASENDE, le stock alimentaire dans les prisons ainsi que le stock des médicaments dans les centres de santé des centres pénitentiaires sont maintenus sur toute l'étendue du territoire national. Parlant des conditions carcérales, il a rappelé que la plupart des prisons de la RDC ont été construites avant 1960. Il pense qu'en attendant leur réhabilitation, le pays ne peut qu'y loger des individus en conflit avec la loi, qui mettent la population en

insécurité. Il a appelé cependant le peuple congolais de manière générale à lutter contre l'intoxication, les rumeurs et la désinformation souvent véhiculées par quelques prisonniers politiques qui se trouvent actuellement à la prison Centrale de Makala. "Si ces prisonniers ne cessent pas avec ces pratiques, s'ils continuent à manipuler les populations avec des fausses rumeurs et la désinformation, ils verront leurs peines s'accroître. Ils vont faire l'objet d'autres poursuites par rapport à cette intoxication ». C'est une mise en garde du VPM TUNDA YA KASENDE.

AKI

Les hommes d'affaires Egyptiens sur le terrain énergétique en RDC

Les Gouvernements congolais et Égyptien ont réfléchi le lundi 27 janvier 2020 à la primature sur les possibilités d'investisse-



ment des entreprises égyptiennes en RD. Congo plus précisément dans le secteur de l'énergie. C'est ce qui ressort de la séance de travail que le Premier Ministre, Ilunga Ilunkamba, a présidé avec une forte délégation d'hommes d'affaires Égyptiens notamment des capitaines d'industrie du secteur privé et une forte délégation du secteur public, conduite par le Docteur Mohammed SHAKER EI MAKARBI, Ministre de l'Electricité Renouvelable de la République d'Égypte. Du côté congolais l'on a noté la présence du Ministre d'Etat des Ressources Hydrauliques et Électricité Eustache MUHANZI MUBEMBE, ainsi que le Vice-ministre des Ressources Hydrauliques et Électricité, Papy MPUNGU LWAMBA. Selon le Ministre égyptien, le but de cette

visite est de réfléchir sur comment les investisseurs Égyptiens peuvent contribuer positivement à travailler et accompagner la République Démocratique du Congo en mettant un accent plus particulier sur la production, le transport et la commercialisation de l'énergie.

AKI

Le Gouvernement en synergie avec la Monusco pour des nouvelles Priorités

Il y a des priorités à définir entre le Gouvernement Congolais et la MONUSCO en ce qui concerne la pacification de l'Est de la RDC, et cela avant le 20 Octobre prochain, date du renouvellement du mandat de la mission onusienne au Congo. Le Premier Ministre, Sylvestre Ilunga Ilunkamba, en a parlé avec la cheffe de la MONUSCO Leila ZERROUGUI. L'objectif est de parvenir à respecter cette recommandation du Conseil de Sécurité des Nations Unies. Ce nouveau mandat prévoit aussi le retrait progressif des casques bleus. Ilunga Ilunkamba et son hôte ont saisi l'occasion pour évaluer l'action de la MONUSCO en RDC. Beaucoup reste à faire et le gouvernement congolais pourra donner sa position au moment opportun sur ces divers sujets,

CMK



Editeur

Primature RDC

Directeur de la Publication

Albert Lieke Milay

Rédactrice en Chef

Françoise Buela Bwaki

Secrétaire de Rédaction

Sandra Mutombo Kankonde

Rédaction Centrale

Anny Kitenge Ilunga

Claude Molisho Kayembe

Eliege Luyivuladio Kiameso

Lay-out

Sadu Sangwani Mobati

José Kindenda Vangu

Pompon Uмба Landu

Mbaki Lema Guy-Germain

Adresse

355, Avenue Roi Baudouin
Commune de la Gombe-Kinshasa

Tél : (+243)81 555 56 67

Fax : (+243)81 555 55 81

Courriel : celcom@primature.cd

Site Web : www.primature.cd

Facebook : @primatureRDcongo

Twitter : @primatureRDC

YouTube : @primatureRDC